

De nouveau, à ceux qui sont bannis, les pays voisins et lointains ont tendu une main amicale. Il n'y eut qu'un Judas, sur douze: un pays se dresse-t-il en persécuteur, onze autres se lèvent pour venger la cause de Dieu.

La Belgique, l'Angleterre, l'Irlande, l'Allemagne, l'Italie, l'Espagne n'ont fermé ni leurs portes ni leurs bourses.

Cependant, comme toujours, en tête du tableau d'honneur de l'hospitalité chrétienne et nationale, s'est inscrit le Canada.

Oh, le Canada! qu'on nous permette de lui dire un salut et un merci particuliers. Le Canada!—à cette évocation, est-il un vieux Français qui ne sente bondir d'amour et de reconnaissance son cœur rajeuni?—Pour un fils de France le Canada peut-il s'appeler "l'exil"?

Aussi elle est venue, confiante, la société dont les travaux et les sueurs ont fécondé les champs de neige et les vastes prairies, et elle a trouvé bienveillance et secours.

L'amour du Canada, c'est la force de la famille et de son chef vénéré... Ils viendront ceux qu'on renie là-bas; ceux à qui les méchants interdisent l'accès d'un peuple resté bon, ils viendront offrir à leurs frères d'outre-mer le pain que l'on refuse ailleurs.

Sur le sol canadien, ils ont créé trois évêchés, trois vicariats apostoliques, et tracé leur plus belle province; plusieurs établissements abritent la jeunesse sacerdotale et religieuse; un scolasticat, un noviciat et l'œuvre consolante entre toutes, du juniorat.

La fondation du Juniorat d'Ottawa est, disons-le hautement, l'œuvre le plus canadienne...

Aux pieds du Sacré-Cœur, 110 enfants des diocèses voisins apprennent l'amour des âmes et le secret du sacrifice. Là repose l'espoir de ceux qui, lassés de la lutte, se retirent à l'écart, en attendant la visite du divin Maître; là s'arme le renfort de ceux qui tombent sur la brèche.

Merci encore une fois aux charitables qui ont fait la tâche de Dieu en soutenant de loin le Juniorat: leurs noms seront gravés en caractères d'or, dans la reconnaissance du Sacré-Cœur, son divin Supérieur. Merci, âmes généreuses, au nom de Dieu, au nom de Marie Immaculée, au nom de la congrégation entière.



Tel est le résultat de la première persécution! Que produira la seconde?